

Les réponses de Téné :

Quel est l'origine de l'excision ?

C'est une coutume.

Quel est l'opinion des femmes ?

Je pense que c'est interdit, donc c'est pas bon, c'est mieux d'écouter les médecins.

Est-ce que le mari est au courant ?

Tout le monde est au courant, mais les hommes ne s'occupent pas trop de ça.

Vers quel âge les filles sont elles excisées ?

De bébé à 7 ans.

Il y a différents types d'excision, laquelle est la plus pratiquée au Mali ?

Je sais pas.

Comment cela se déroule t'il ? Est-ce une fête ?

C'est pas une fête, avant oui, mais plus maintenant. Et cela coûte 1000 F CFA.

A quelle période de l'année ?

Tout au long de l'année.

Qui sont les exciseuses ?

Les exciseuses sont des femmes connues dans le village, mais ça reste secret.

S'il y a des complications, les filles sont-elles emmenées chez le médecin ?

Quelques fois, ça saigne trop et on va chez le médecin, mais c'est rare. Il faut que les parents soit d'accord entre eux sinon c'est dangereux. S'ils sont d'accord, il n'y a pas de problèmes.

Il existe un médecin en France qui reconstruit les parties génitales des femmes excisées, qu'est ce que tu en penses ?

C'est bien de réparer.

Comment est perçue une femme qui n'a pas d'enfant ?

C'est triste. C'est important pour une femme. Le couple consulte un médecin traditionnel et la médecine moderne. Sinon, l'homme prend une autre femme. La polygamie ça fait peur à cause des maladies.

Réponse de la chef des matrones :

Quel est l'origine de l'excision ?

L'origine est religieuse.

Quel est l'opinion des femmes ?

Ce ne sont pas elles qui décident, elles ne donnent pas leur avis.

Est-ce que le mari est au courant ?

Oui.

Vers quel âge les filles sont elles excisées ?

A partir de 40 jours parce que c'est plus facile à soigner, en tout cas, avant 10 ans.

Il y a différents types d'excision, laquelle est la plus pratiquée au Mali ?

Ça dépend, on enlève tout ou à moitié.

Comment cela se déroule t'il ? Est-ce une fête ?

Non, ce n'est pas une fête à Niena, mais ailleurs ça peut.

A quelle période de l'année ?

A la saison froide.

Qui sont les exciseuses ?

Une vieille connue. On la paye avec une poule ou un coq. Les garçon eux vont au dispensaire et paye le médecin.

S'il y a des complications, les filles sont-elles emmenées chez le médecin ?

Si ça s'infecte, elles viennent se faire soigner. Une ou deux filles sur 10 car les mères font la toilette de leur bébé avec des médicaments.

Sur 10, combien de femmes sont excisées ?

10 sur 10.

Il existe un médecin en France qui reconstruit les parties génitales les femmes excisées, qu'est ce que tu en penses ?

C'est bien de réparer.

Comment est perçue une femme qui n'a pas d'enfant ?

C'est pas bon, la femme fait un traitement.

L'excision provoque t'elle des problèmes à l'accouchement ?

Une ou deux femme sur dix a des problèmes, ça guéri pas bien, ça se déchire et il y a des hémorragies.